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Zusammenfassung

        
Eine neue Methode zur Quantifizierung regionaler Unterschiede des extravaskulären Lungenwassers (rELW) wurde entwickelt. Der Positronenstrahler 15O (T1/2 = 2,0 min) wird als H2
          15O „on line” konstant intravenös appliziert. Im Gleichgewicht werden tomographische Aufnahmen (PET) des Wasserverteilungsraumes erhalten. Die Verteilung des Blutvolumens wird mit über eine Bolusinhalation markierten Erythrozyten ((C-ll)-CO; T1/2 = 20,4 min) erfaßt (Carboxyhämoglobin). Die Beurteilung der Absorptionsverhältnisse erfolgt durch eine Transmissionstomographie. Das rELW wird definiert durch: Wasserverteilungsraum - Intravaskulärraum. Intubierte, anästhesierte Hunde (n = 5) wurden vor und nach Induktion eines Lungenödems mit Ölsäure (0,06 ml/kg) gemessen. Das mittlere ELW (PET) stieg von 0,13 ± 0,02 g/cm3 auf 0,24 ± 0,04 g/cm3. Dieses korreliert mit der gleichzeitig durchgeführten Thermo-Dye-Methode (7,1 ± 1,3 ml/kg KG bzw. 13,3 ± 1,9 ml/kg KG; r = 0,94). Gravimetrische Bestimmungen ergaben 13,7 ± 2,6 ml/kg KG. Entwicklung und Zustand des Lungenödems waren inhomogen und regional unterschiedlich.


      
        
Summary

        
A new method for quantifying regional variations in extravascular lung water (rELW) has been developed. The positron source 15O (T1/2 = 2.0 min.) was provided as H2
          15O 'on line' by constant intravenous injection. Tomographic images (PET) of the water distribution were obtained during equilibrium. The distribution of blood volume was obtained by marking erythrocytes (carboxyhaemoglobin) using a bolus inhalation ((C-ll)-CO; T1/2 = 20.4 min). Absorption is calculated from transmission tomography. The rELW is defined as: total lung water minus intravascular space. The method was carried out in five intubated and anaesthetised dogs before and after induction of pulmonary oedema with oleic acid (0.06 ml./kg.). Mean ELW (PET) rose from 0.13 ± 0.02 g./cm.3 to 0.24 ± 0.04 g./cm.3. There was good correlation with a simultaneously performed thermo-dye method (7.1 ± 1.3 ml./kg. KG to 13.3 ± 1.9 ml./ kg. KG; r = 0.94). Gravimetric estimations resulted in 13.7 ± 2.6 ml./ kg. KG. The development and distribution of the pulmonary oedema was non-homogeneous and varied regionally.
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